



über <sup>La 5/a</sup>  
Herrn Oberbürgermeister  
Sven Gerich

f

Der Magistrat

über  
Magistrat

Dezernat für Wirtschaft  
und Personal

und  
Frau Stadtverordnetenvorsteherin  
Christa Gabriel

Stadtrat Detlev Bendel

an den Ausschuss  
für Bürgerbeteiligung und Netzpolitik

5 . September 2016

Standvergabe IHK-Ausbildungsmesse  
- Antrag der CDU-Stadtverordnetenfraktion vom 15.06.2016  
Beschluss-Nr. 0014 vom 5. Juli 2016 (Vorlagen-Nr. 16-F-02-0010)

Am 11. und 12. März 2016, fand im Kulturzentrum Schlachthof eine von der IHK veranstaltete Ausbildungsmesse statt. Dort sollte ursprünglich auch die Bundeswehr mit einem Stand vertreten sein. Die Bundeswehr, die ja auch zur Ausbildung von jungen Leuten beiträgt, wurde dann aber kurzfristig wieder ausgeladen. Dies ist ein nicht nachvollziehbarer Vorgang, der der Aufklärung bedarf.

Der Magistrat wird gebeten zu berichten,

- a) ob er Kenntnis davon hat, auf wessen Initiative, von wem und mit welcher Begründung, die Bundeswehr von der IHK-Ausbildungsmesse ausgeschlossen wurde; wenn ja, wie diese Begründung aussieht,
- b) ob es Gespräche zwischen IHK und der Stadt im Zusammenhang mit einem Stand der Bundeswehr auf der Ausbildungsmesse auf dem Schlachthof gegeben hat und wenn ja, welchen Inhalt diese Gespräche hatten,
- c) ob ihm bekannt ist, welche Meinung die IHK-Wiesbaden zum Ausschluss der Bundeswehr von der Ausbildungsmesse hat.

---

Die Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen habe ich die IHK um Stellungnahme gebeten, da die IHK Veranstalter der Ausbildungsmesse ist.

Nach meinem Kenntnisstand gab es im Vorfeld der diesjährigen Ausbildungsmesse und der Nicht-Beteiligung der Bundeswehr keinen Austausch zwischen dem Veranstalter und der Stadtverwaltung.

Hier die Ausführungen der IHK zum Thema:

*„Aufgrund des Neubaus der Rhein-Main-Hallen musste die IHK Wiesbaden 2015 einen neuen Standort für ihre jährliche IHK-Ausbildungsmesse suchen. Mit der Schlachthof GmbH einigte man sich darauf, die Messe im März 2016 auf dem Gelände des Schlachthofs Wiesbaden durchzuführen. Ende Dezember 2015 informierte die Schlachthof GmbH die IHK davon, dass man die Bundeswehr als Aussteller nicht auf dem Gelände des Schlachthofs akzeptieren werde. Aufgrund der kurzen Zeit bis zum eigentlichen Messetermin konnte die IHK Wiesbaden nicht mehr auf einen alternativen Standort ausweichen und entschied sich daher, die Messe wie geplant ohne die Bundeswehr als Aussteller auf dem Gelände des Schlachthofs zu veranstalten.*

*Zu Beginn der Planung der IHK-Ausbildungsmesse 2017, die im kommenden März ein weiteres Mal im Schlachthof stattfinden soll, wurden im Vorfeld Gespräche mit der Geschäftsführung der Schlachthof GmbH geführt. Diese Gespräche haben zu dem Entschluss der Schlachthof GmbH geführt, die Bundeswehr im kommenden Jahr als Aussteller für die IHK-Ausbildungsmesse zu akzeptieren. Für die IHK Wiesbaden ist damit der Konflikt beigelegt, die IHK-Ausbildungsmesse wird wie geplant im kommenden März im Schlachthof stattfinden.“*

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, consisting of a stylized, cursive name followed by a long, sweeping horizontal line that ends in a small upward hook.